

u 7
olu-
une
ntis
per-
tion
aux
dit
our
ste,
era
ans

nts
pir,
de
de
ine
rps
ice
il

—
me
in
ta-
er-
an
st
us
ur
es
le
et
it

Sa Sainteté Benoît XV fit son entrée dans la basilique, précédé de sa cour et de vingt-deux cardinaux. Il monta à l'autel papal et commença les prières auxquelles répondit comme un écho puissant la voix de la foule qui remplissait les nefs.

Des places spéciales avaient été réservées aux membres du Sacré-Collège, aux patriarches, aux archevêques et évêques, aux membres du Corps diplomatique, à la noblesse romaine, à la Cour papale et aux représentants des institutions religieuses.

A son entrée comme à sa sortie de la Basilique, le Pape reçut une ovation de la foule.

Le nouveau général des Jésuites. — Le Rév. Père Ledokowski, S.J., a été élu général de la Compagnie de Jésus. Il remplace le Rév. Père F.-X. Wernz décédé quelques heures après Pie X, le 20 août dernier.

Le Père Ledokowski, était assistant de l'Ordre pour l'Allemagne. Il est le neveu de feu le cardinal Ledokowski.

Depuis la mort du Père Wernz, le Père Fines, assistant pour la France, administrait les affaires de la Compagnie.

Le tombeau de Pie X. — On vient de terminer le tombeau de Pie X. C'est une œuvre d'art modeste et simple comme Celui auquel on l'a dédiée. On y a gravé une inscription latine dont voici la traduction. « Le Pape Pie X, pauvre et riche, doux et humble de cœur, défenseur vaillant du catholicisme, tâchant de tout restaurer dans le Christ, mourut pieusement le 20 août 1914. (Pius Papa X — pauper et dives — mitis et humiliis corde — reique catholicæ vindex fortis — instaurare omnia in Christo — satagens — pie obiit XX Augusti A. D. MCMXIV).

FRANCE

Un défenseur de la Cité et du peuple. — Dans les dix départements français occupés par les Allemands les évêques seuls imposent le respect aux envahisseurs. Ils sont les défenseurs de la Cité et du peuple. C'est ce que proclame bien haut une lettre écrite par une dame de Roubaix et dont nous citons ici quelques lignes.

... « Je vis avec plaisir le préfet venir saluer Mgr Charost, et, en partant, j'ai aperçu Monseigneur président une réunion des autorités, et ayant à sa droite le maire de Lille, à sa gauche le préfet ; en face de Monseigneur se trouvait le général allemand. Du reste, Monseigneur fait l'admiration de tous et impose le respect même aux Allemands. C'est grâce à lui que nos villes ont eu si peu à souffrir ; tout le monde a été forcé de le reconnaître, même les plus sectaires. »

Un médecin écrit au sujet de l'Évêque de Lille :

« Il n'obtient certes pas des Allemands tout ce qu'il demande ; mais lui seul est écouté. »

Le nouvel évêque de Gap. — Le vicaire général de Perpignan, M. le chanoine Gabriel de Llobet, vient d'être nommé évêque de Gap.